Gobierno busca certificar al país como libre de aftosa

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, informó ayer que los técnicos del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) enviarán a París, Francia, los estudios realizados en el país para lograr que a mediados del 2014 Bolivia logre la certificación internacional que la declare como región libre de fiebre aftosa.

El trámite para esta declaratoria se realizará ante la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), que ya entregó, en mayo pasado, tres certificaciones para 118 municipios de los departamentos de Santa Cruz, La Paz, Oruro, Potosí, Chuquisaca y Tarija, que los declara libres de fiebre aftosa y apertura la posibilidad de exportar carne roja producida en esos departamentos.

"En estos municipios no hay indicios sobre la presencia de la enfermedad, un equipo del Senasag viajará a París (Francia) para presentar una primera evaluación y a mediados del 2014 habrá una segunda evaluación para certificar a Bolivia como una región libre de fiebre aftosa", dijo.

Vásquez explicó que esta certificación mejorará los niveles de producción y exportación de carne a otros mercados. "Esa certificación garantiza que la carne que consumimos es de calidad, está sana y es apta para el consumo humano", dijo.

Lecheros amenazan con subir el precio en 40%

El precio del litro de leche cruda podría subir en un 40 por ciento en protesta por el elevado costo de los alimentos para el ganado, declaró ayer a ABI el vicepresidente del sector lechero de Cochabamba, Juan Carlos Irahola.

De acuerdo con ese dirigente, más de 5.000 productores venden el litro de la leche cruda a 3,20 bolivianos a la Planta Industrializadora de Leche (PIL), pero aseveró que el precio se hizo "insostenible".

"Nosotros creemos que si hacemos un análisis de la estructura de costos, de todas estas alzas, estamos hablando de un impacto de alrededor de un 40 por ciento en el precio", dijo.

Según Irahola, uno de los factores para el problema fue el incremento del precio del maíz entre 90 y 95 bolivianos por quintal en el mercado interno.

La provisión ofrecida a un costo de 70 bolivianos por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) no fue una solución, porque los trámites son demasiado "engorrosos", subrayó.

Dijo que la compra de semillas es otro factor de conflicto, puesto que el kilo subió de 70 a 115 bolivianos. "Nunca en la historia de Cochabamba se había visto traer pasto de Santa Cruz y hoy por hoy lo estamos haciendo", acotó.

Irahola dijo que los problemas deben solucionarse hasta diciembre para evitar el alza.

La Razón

Seguro Agrario llegó a 100 mil productores del país

Unos 100 mil productores del país se registraron para contar con la cobertura del Seguro Agrario, que les permitirá aminorar las pérdidas por problemas climatológicos. El Gobierno pagará una prima de 28 millones de bolivianos.

"Concluimos con el registro del Seguro Agrícola para la campaña 2013 y 2014. Tenemos registrados 108 municipios de los 115 que propusimos. En ellos se inscribieron 100 mil productores y el beneficio alcanzará a una superficie de 168 mil hectáreas", dijo el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

El Gobierno destinó 28 millones de bolivianos para que este seguro cubriera pérdidas en los cultivos derivadas de daños causados por "heladas, inundaciones, sequías y granizos que afecten a la producción agrícola de los productores que pertenecen a los municipios con mayores niveles de extrema pobreza", según dispone el decreto 942.

Vásquez afirmó que ahora corresponde concluir los trámites para consolidar el presupuesto y así pagar la prima del seguro correspondiente.

Sin embargo, siete municipios no accedieron a este beneficio por dos razones: el descuido de los gobiernos municipales y porque estas regiones no producen los cultivos susceptibles de contar con cobertura del seguro que son el maíz (50.882 hectáreas, ha), la papa (36.051 ha), el trigo (29.132 ha), la cebada (25.553 ha), la quinua (10.410 h), haba (8.839 ha) y la avena (7.181 ha). En total se abarcará a 168.048 hectáreas, 29.000 de ellas en Santa Cruz.

Un estudio propone freno al costo de la planilla de Huanuni

Un estudio sugiere que la Empresa Minera Huanuni frene el incremento de su planilla salarial y eleve más su producción de minerales.

La propuesta está incluida en el estudio de la Fundación Pazos Kanki intitulado ¿De vuelta al Estado minero? El trabajo fue realizado por los exministros de minería Jorge Espinoza y Dionisio Garzón, el sociólogo Henry Oporto, el economista Rubén Ferrufino y el expresidente de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) Héctor Córdova. En mayo, el presidente Evo Morales desveló los altos sueldos que perciben algunos trabajadores, que oscilan entre 15.000 y 50.000 bolivianos.

La planilla se conoció cuando los 4.600 mineros de la estatal acataban el paro indefinido convocado por la COB, en demanda de una mejor renta jubilatoria. Según datos del Ministerio de Minería, la producción de Huanuni, en un año, cayó en 11,5% debido a fallas en los ingenios Santa Elena y Machacamarca, al agotamiento de las vetas del reservorio por falta de inversión y a los conflictos sociales de mayo de este año.

La compañía estatal sumó una producción de 6.441 toneladas métrica finas (TMF) hasta septiembre de 2012, pero en similar periodo de este año sólo extrajo 5.702 TMF. En el capítulo intitulado Huanuni: problemas, retos y opciones, Ferrufino subraya que la estatal debe frenar el costo de la planilla e incrementar la producción para compensar los gastos de la empresa.

Además, critica que el proceso extractivo, que se concentra sólo en la explotación de vetas selectivas con metal de alta ley, deje de lado el resto que en el futuro no será atractivo. Otro de los aspectos observados es la baja productividad, que actualmente llega a 0,5 toneladas métricas finas (TMF) por trabajador y que antes era de 2 TMF por minero.

Los autores también advierten que la producción de Huanuni se mantiene estancada desde 2007 y con tendencia a disminuir, pese a que sus operaciones se beneficiaron con los altos precios del estaño.

Paralelamente, las utilidades registran una caída de 29%, en 2006, a 9%, en 2012. En la investigación sobre Huanuni se concluye que en caso de que la estatal prosiga con la explotación predatoria, la rentabilidad de sus operaciones caerá con el tiempo.

La metalurgia

"El país debería ser conocido como metalúrgico y no sólo como un Estado productor de minerales", sostiene el expresidente de la Comibol Héctor Córdova, en el capítulo denominado Desarrollo de la metalurgia, una asignatura pendiente.

"Quedarnos en el extractivismo minero es condenarnos a la pobreza y regalar la riqueza a quien sepa aprovecharla", dijo.

Para esa labor hay varias ideas y proyectos que están en el tapete; el principal es la fabricación de baterías de litio. En menor escala se tiene la fábrica de perfiles de aluminio de El Alto, que fue transferida a Comibol para su reactivación en 2011. Otro proyecto es la fábrica de alambrón de cobre, que fue creada para tratar el cobre electrolítico de la planta de Corocoro, pero la ejecución del proyecto tiene una demora de dos años.



Telefono (5912) 2799673

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia Página web: <u>www.institutoprisma.org</u>

Fax: (5912) 211 7326

Edición a cargo de Eduardo Grebe